

## BAB III METODE PENELITIAN

### A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan. Peneliti wajib terjun ke lapangan atau lokasi objek penelitian guna memperoleh data yang dibutuhkan.<sup>1</sup> Menelusuri objek dilakukan oleh peneliti bertujuan untuk mendapatkan informasi, yakni mengumpulkan data tentang pemanfaatan youtube sebagai media dakwah pada chanel ustad zuhurul fuqohak.

Metode kualitatif digunakan pada penelitian ini, yakni metode penelitian interpretatif yang menghasilkan data deskriptif berupa perkataan, tulisan, dan perilaku orang yang diamati. Metode ini identik dengan menambahkan analisis proses pada proses berpikir induktif. Creswell dalam Imam Gunawan mengemukakan bahwa pendekatan kualitatif adalah pendekatan yang didasarkan pada perspektif konstruktif (teori atau model pengetahuan yang diperoleh dari pengalaman pribadi, nilai-nilai sosial, dan sejarah) atau pada perspektif partisipatif (misalnya politik, isu, kolaborasi, atau arah perubahannya), atau bisa juga didasarkan pada keduanya.<sup>2</sup>

Pendekatan yang digunakan yakni pendekatan deskriptif kualitatif. Metode deskriptif kualitatif yakni penelitian yang berupaya menguraikan gambaran suatu masalah dengan cara mendeskripsikan atau mengilustrasikannya. Jenis penelitian ini identik dengan pertanyaan yang menjawab pertanyaan tentang siapa, kapan, di mana, dan bagaimana, namun tidak dapat menjawab pertanyaan mengapa. Berbeda dengan penelitian eksperimental, peneliti tidak mengontrol atau memanipulasi variabel apa pun tetapi hanya mendeskripsikan hubungan variabel, observasi dan Ukur itu. Data deskriptif adalah data yang telah ditafsirkan dan mengandung makna berdasarkan konteks, atau lebih tepatnya data yang ditafsirkan disebut informasi.<sup>3</sup>

---

<sup>1</sup> Husaini Usman dan Purnomo Setiady Akbar, "*Metode Penelitian Sosial*", (Jakarta: Bumi Aksara, 2017), 15.

<sup>2</sup> Imam Gunawan, "*Metode Penelitian Kualitatif Teori dan Praktik*", (Jakarta: Bumi Aksara, 2015), 80-83.

<sup>3</sup> Muhajirin Maya Panorama, "*Pendekatan praktis metode penelitian kualitatif dan kuantitatif*", (Yogyakarta: Idea Press, 2018), 30.

Data yang diperoleh berasal dari observasi, wawancara, hasil fotografi, analisis dokumenter, catatan lapangan kemudian disusun oleh peneliti di lokasi penelitian dan tidak dinyatakan dalam bentuk numerik. Peneliti menganalisis data dengan memperkaya informasi, menemukan hubungan, membandingkan, dan menemukan pola dalam data mentah. Hasil analisis data disajikan dalam bentuk deskripsi naratif berupa penjelasan mengenai situasi yang diteliti.<sup>4</sup>

## **B. Setting Penelitian**

Penelitian ini fokus pada Chanel Youtube yang berisi konten kegiatan dakwah yaitu Chanel Ustad Zuhurul Fuqohak, tentang bagaimana pemanfaatan media sosial youtube.

## **C. Subyek Penelitian**

Subyek penelitian adalah individu yang mau dijadikan sumber informasi yang dilakukan penulis dalam penelitian. Subyek penelitian dapat dikatakan partisipan. Selain partisipan, subyek penelitian dapat disebut informan.

Subyek penelitian ini yaitu Ustadz Zuhurul Fuqohak, subscribe youtube Chanel Ustad Zuhurul Fuqohak.

## **D. Sumber Data**

Yang dijadikan acuan dalam data penelitian ini diambil dari berbagai sumber:

### **1. Data Primer**

Data primer yaitu sumber utama (informan kunci) dalam penelitian. Dalam penelitian ini sumber data primer diperoleh melalui observasi dan wawancara dengan pihak Disini berasal dari pendiri sekaligus pengurus Chanel Youtube Ustadz Zuhurul Fuqohak.

### **2. Data Sekunder**

Data sekunder yaitu pendukung dan penguat data dalam penelitian. Data sekunder dalam penelitian ini diperoleh dari buku-buku, artikel, jurnal dan karya tulis lain yang berkaitan dengan penelitian.

---

<sup>4</sup> Imam Gunawan, "*Metode Penelitian Kualitatif Teori dan Praktik*", (Jakarta: Bumi Aksara, 2015), 87.

## E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data adalah bagian dari metode penelitian. Teknik pengumpulan data berupa cara yang diperoleh dalam mendapatkan data<sup>5</sup>. Penelitian yang berjudul “Pemanfaatan Youtube sebagai Media Dakwah pada Channel Ustadz Zuhurul Fuqohak” meliputi beberapa teknik pengumpulan data, antara lain:

### 1. Wawancara

Wawancara merupakan salah satu teknik pengumpulan data, adanya wawancara mempermudah untuk mendapatkan informasi yang dibutuhkan peneliti<sup>6</sup>. Saat wawancara perlu ada dua orang yang masing-masing mempunyai kapasitas yang berbeda. Pihak yang satu sebagai wartawan sedangkan pihak satunya sebagai narasumber.

Metode ini digunakan untuk mencari informasi yang berkaitan dengan judul Pemanfaatan Youtube sebagai Media Dakwah pada Channel Ustadz Zuhurul Fuqohak.

### 2. Observasi

Observasi adalah suatu hal yang diamati dan dicatat secara sistematis pada obyek penelitian<sup>7</sup>. Dengan metode observasi akan diketahui kondisi yang real terjadi di lapangan dan dapat menangkap fenomena sebanyak mungkin mengenai apa yang ingin diketahui. Metode ini digunakan untuk memperoleh data tentang letak geografis, sarana dan prasarana terutama meninjau bagaimana Pemanfaatan Youtube sebagai Media Dakwah pada Channel Ustadz Zuhurul Fuqohak.

### 3. Dokumentasi

Dokumentasi dapat dikatakan bahwa peristiwa penting yang sudah berlalu namun ada catatan dan ada sejarahnya<sup>8</sup>. Dokumen dapat berupa tulisan maupun gambar. Metode ini digunakan untuk mengumpulkan data yang berkaitan dengan pelaksanaan kegiatan dakwah

---

<sup>5</sup> Sugeng Pujileksono, *Metode Penelitian Komunikasi Kualitatif*, (Malang: Intrans Publishing, 2016), 119.

<sup>6</sup> Sugeng Pujileksono, *Metode Penelitian Komunikasi Kualitatif*, 123.

<sup>7</sup> Sugeng Pujileksono, *Metode Penelitian Komunikasi Kualitatif*, 123.

<sup>8</sup> Lexy J Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2018), 217.

Pemanfaatan Youtube sebagai Media Dakwah pada Channel Ustadz Zuhurul Fuqohak.

## F. Uji Keabsahan Data

Uji keabsahan data dalam penelitian kualitatif dapat dilakukan dengan triangulasi dan teknik pengumpulan data<sup>9</sup>. Keabsahan data dilakukan untuk membuktikan penelitiann yang dilakukan benar-benar penelitian ilmiah sekaligus untuk menguji data yang diperoleh. Uji keabsahan data meliputi:

### 1. Triangulasi

Triangulasi merupakan cara mengumpulkan data yang mengalkuturusikan berbagai cara pengumpulan data yang sudah ada dengan begitu ada dua jenis tringaluaasi:

#### a. Triangulasi Sumber

Triangulasi merupakan sumber yang digunakan untuk menguji kredibilitas data dengan cara mengecek data yang telah diperoleh dari beberapa sumber. Jadi Yang dilakuka peneliti adalah mengecek kembali data yang dikasih oleh admin channel Ustadz Zuhurul Fuqohak.

#### b. Triangulasi Teknik

Triangulasi teknik menguji kredibilitas data dengan melakukan pengecekan data kepada sumber yang sama dengan teknik yang berbeda. Yaitu dengan mengecek data yang diperoleh dari wawancara lalu dicek dengan observasi, dokumentasi.

### 2. Ketekunan Pengamatan

Pengamatan ketekunan yang dimaksud yaitu dengtan menemukan ciri-ciri dan unsur-unsur dalam situasi yang relevan dengan persoalan yang sedang dicari dan kemudian memusatkann diri pada hal-hal tersebut secara rinci.

### 3. Menjaga Orientasi Data

Banyaknya data yang sudah dikumpulkan pada tahap terakhir bagian ini yaitu dengan menjaga keontetikan data yang diperoleh, supaya pada saat menganalisis data bisa dilakukan dengan lancar tanpa kendala.

---

<sup>9</sup> Sugeng Pujileksono, *Metode Penelitian Komunikasi Kualitatif*, 140.

## G. Teknik Analisis Data

Analisis data yaitu proses menyusun dan mencari secara sistematis, data diperoleh dari hasil wawancara catatan lapangan, sehingga dapat mudah dipahami dan dimengerti. Temuannya dapat diinformasikan kepada orang lain, analisis data dilakukan dengan mengorganisasikan data, menjabarkan kedalam unit untuk melakukan sintesa, menyusun kedalam pola memilih mana yang penting dan yang mau dipelajari dan juga membuat kesimpulan yang dapat diceritakan kepada kepada orang lain.<sup>10</sup> Untuk menganalisa data kualitatif digunakan metode deskriptif yaitu penelitian yang digunakan untuk menggambarkan (*to describe*), menjelaskan dan menjawab persoalan tentang fenomena dan peristiwa yang terjadi saat ini, baik tentang fenomena sebagaimana adanya maupun analisis hubungan antar berbagai variabel dalam suatu fenomena.<sup>11</sup>

Teknis analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data kualitatif, mengikuti konsep yang diberikan miles dan huberman (1984) yang dikutip oleh sugiyono menyatakan bahwa aktivitas dalam analisis data kualitatif dilakukan secara interaktif dan berlangsung secara terus menerus pada setiap tahapan penelitian sehingga sampai tuntas dan datanya sampai jernih. Aktivitas dalam analisis data yaitu reduksi data, display data dan verifikasi data.<sup>12</sup>

### 1. Reduksi data

Reduksi data berarti merangkum, memilih hal yang pokok, memfokuskan pada hal hal yang penting dari tema yang ditentukan.<sup>13</sup> Langkah awal ini untuk memudahkan pemahaman terhadap data penilaian yang sudah terkumpul, reduksi data dilakukan dengan cara mengelompokan data berdasarkan aspek aspek permasalahan penelitian.

### 2. Display (penyajian data)

Setelah data reduksi, maka langkah selanjutnya adalah mendisplay data. Dalam penelitian kualitatif ini, penyajian data dapat dapat dilakukan dalam uraian singkat,

---

<sup>10</sup> Sugiyono, *metode penelitian pendidikan* .334.

<sup>11</sup> Zaenal Arifin, *penelitian pendidikan*, PT Remaja Rosdakarya Bandung, 2014. 41.

<sup>12</sup> Sugiyono, *Memahami Penelitian Kualitatif* ,Alfabet, Bandung.91-99.

<sup>13</sup> Matthew B. Milles, *Analisis Data Kualitatif*, (Universitas Indonesia (UI) pres, Jakarta, 1992).16

yang paling sering digunakan untuk menyajikan data dalam penelitian kualitatif adalah teks yang bersifat naratif. Dalam penelitian ini penulis menyajikan data secara rinci, jelas dengan teks pemanfaatan youtube sebagai media dakwah pada chanel ustadz zuhurul fuqohak.

3. Verifikasi (kesimpulan)

Dalam proses analisis data kualitatif adalah menarik kesimpulan. Kesimpulan ini bisa menjawab rumusalah masalah yang disurumkan sejak awal. Karena seperti telah di jabarkan bahwa masalah dan rumusan masalah dalam penelitian kualitatif masih bersifat sementara yang dibuat dan akan berkembang setelah melihat secara langsung ke lapangan.<sup>14</sup> Dengan begitu kesimpulan akan bisa terlihat ketika sudah melakukan bukti ke lapangan agar hasilnya bisa dipertanggung jawabkan. Kemudian bisa disimpulkan ada apa hal apa saja yang ditemukan penilii pada penelitian pemanfaatan youtube sebagai media dakwah pada chanel ustadz zuhurul fuqohak.<sup>15</sup>

---

<sup>14</sup> Sugiyono, *metode penelitian pendidikan*,341

<sup>15</sup> Sugiyono, *metode penelitian pendidikan*, 345